

En ALICANTE... (Un mes . . . 1.75 ptas.  
Trimestre. 5  
Fuera la capital, trimestre. 5.75  
Extranjero, trimestre. . . 15  
Número suelto. . . . . 0.10 cets.  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
Págo anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
No se devuelven originales

Año I

Alicante 22 de Julio de 1886

Núm. 162

## El Liberal

Jueves 22 de Julio de 1886

Desde Madrid

Movimiento político.—Los rumores de crisis en la Bolsa.—Arreglo de los castellanos.—En el Congreso.—Los valencianos.—Consejo importante.

20 de Julio de 1886.

La llegada del Sr. Montero Ríos ha impreso cierta animación en los círculos políticos, que están á la expectativa de lo que pueda pasar en el Consejo que ha de celebrarse esta noche.

La base de todo el movimiento vá en las ideas que dicen trae de Panticoosa el ministro de Fomento.

La no aprobación de los presupuestos, antes de cerrarse las Cortes, lo considera como un fracaso de la mayor parte de sus proyectos, colocando en primer término el del pago de la enseñanza por el Estado.

Y el Sr. Montero Ríos se quiere marchar. Así, por lo ménos, lo asegura todo el mundo.

En las pocas horas que han mediado desde su llegada á este momento, no es posible saber con certeza su pensamiento, y si son exactos los propósitos que se le atribuyen.

Estas noticias, muy repetidas hoy en todas partes, han causado impresión en la Bolsa, experimentando los cambios fuertes oscilaciones. El 4 por 100 ha llegado á bajar á 59-90, reponiéndose á última hora hasta 60.

Está zanjada la cuestión de los castellanos. En la entrevista celebrada esta tarde con el Sr. Sagasta, el Presidente del Consejo se ha mostrado muy conciliador, y como en terreno conciliador se ha colocado el Sr. Moyano, que presidía la comisión, ha sido fácil la avenencia.

El Sr. Sagasta ha dicho que conoce las razones que asisten á los pueblos y su derecho á no ser perjudicados; por lo mismo el Gobierno ha de procurar que se armonicen todos los intereses.

Colocada así la cuestión, los representantes de Castilla quedaron convencidos de que empleando los medios administrativos y contando con la rectitud y justificación del Sr. Ministro de Hacienda, se procurará por el gobierno armonizar los intereses del Estado, con los de los pueblos, cuyo derecho sea cierto.

Ha concluido, pues, la cuestión de una manera satisfactoria.

En el Congreso ha terminado esta ma-

Folleto de EL LIBERAL. F.-29

## Treinta y cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

Sin embargo, no se había Mario cruzado de brazos.

Había hecho una visita á M. Medina, antiguo capitán fiscal del consejo de guerra, hoy teniente coronel del 104 de línea.

M. Medina es un oficial como felizmente se encuentran hoy muchos en nuestro ejército: hombre de campamento á la par que hombre de mundo, uniendo la ciencia al saber vivir, frío y severo en los asuntos del servicio, apreciable en las relaciones sociales, nutrido del fuerte estudio del soldado, no extraño á la literatura y pulimentado con el frecuente trato de la buena sociedad. En su primera juventud ciñó las correas como los Bitherlin, Roblot y Boucart: lo que le distingue de estos señores es que ha empleado mucho mejor sus ratos de ocio.

A la primera mirada reconoció á Mario, porque no es fácil olvidar la cara de un hombre de quien se ha pedido la cabeza.

ñana la discusión de los presupuestos de Puerto-Rico, pero no han podido ser votados por falta de número.

En la sesión de la tarde ha contestado, en nombre de la comisión el Sr. Aguilera al discurso del Sr. Nicolau, y con esto han quedado terminados los tres turnos contra la totalidad.

Ha terciado en el debate por alusiones el Sr. Romero Robledo, pronunciando un discurso exageradamente proteccionista. Agresivo, como de costumbre, el jefe de los heterodoxos, ha combatido con dureza al Sr. Aguilera, queriendo deducir que el convenio no ha debido hacerse, porque perjudica á todas las clases sociales.

En sentido muy libre-cambista ha hablado el Sr. Pedregal, y por cierto que ayer escribí equivocadamente Azcarate por Pedregal, al citar el diputado que había tomado la palabra.

A la hora de cerrar esta carta se levanta el Sr. Moret á contestar á estos oradores.

El ministro de Estado hace una magnífica oración en defensa de su obra, rebatiendo cumplidamente cuantos cargos se le han hecho.

La cuestión de los valencianos sigue en el mismo estado. A las siete de la tarde (en estos momentos precisamente) celebrarán una conferencia con el señor Camacho.

Se cree que no habrá arreglo.

A las nueve están citados á Consejo los ministros y se dá mucha importancia á esta reunión.

En la sesión matinal se discutirán mañana los presupuestos de Cuba.

Pío Gil.

### En Avant.

El ministerio está en crisis! Hé aquí el grito unánime de la prensa de oposición en cuanto se conoció el interés del señor Montero Ríos porque se votaran los presupuestos.

Qué es una crisis? En el sentido gramatical, crisis, significa mutación considerable en alguna enfermedad; pero en el lenguaje moderno de la política, crisis vale tanto como divergencias en el seno de un gabinete de tal índole, que hace necesaria la creación de uno ó varios ministros, cuando no completo cambio de personas y de política.

Ninguno de estos sentidos puede aceptarse como razón de los anuncios oposicionistas.

En el seno del actual gabinete no existen criterios diferentes, ni divergencias, y

—Sed bien venido, le dijo tendiéndole cordialmente la mano. Me rejuveneceis diez años. ¿Vivis acaso en París? Qué buen viento os trae por aquí?

Acusador y acusado se ocuparon largo rato de Roma y de Italia; es un tema inagotable. Sin embargo, no olvidó Mario su gran negocio.

Contó detalladamente sus relaciones con M. Bitherlin, en su amor, sus viajes, sus proyectos, sus esperanzas, y la cuestión de la vispera, que todo lo podía arreglar si se sabía sacar partido de ella.

M. Medina lo escuchó hasta el final con sonriente atención:

—Mí querido enemigo, le dijo por último, vuestro negocio es de aquellos que no pueden terminarse sino en el terreno del matrimonio. Yo seré en todas partes vuestro testigo. ¿Teneis algún otro?

—No, no he querido ver á nadie antes de consultaros.

—Tanto mejor. ¡Nos acompañará mi sobrino que acaba de salir de Sain-Cir. Conozco á vuestro Bitherlin, y de larga fecha. Por una bicoa mató á uno de los mejores oficiales del 104. Une á su grotte ca virtud, una fuerte dosis de perversa intención. Habéis hecho perfectamente en declararle la guerra. Ya veo desde ahora el modo de ganar la batalla. Volved á vuestra casa, esperad á pié firme sus testigos y traedme la dirección de éstos á las siete de la tarde, yo me encargo de todo.

todos los ministros persuadidos de la inmensa responsabilidad que aceptaron al encargarse de sus carteras aunan sus esfuerzos, y aplican su iniciativa á poner por obra el programa político, administrativo y rentístico del partido liberal.

Nada tiene de extraño que el eminente hombre público que está al frente del ministerio de Fomento y que tan importantes y deseados proyectos de reformas ha presentado á las Cámaras, sienta el natural deseo de que se voten los presupuestos, que han de proporcionar los elementos indispensables para su realización.

Nada mas natural que esto en un ministro tan serio y de tan arraigadas convicciones como el Sr. Montero Ríos.

Quiere que los proyectos sean realizados en breve plazo, porque sabe que la opinión los reclama con ahinco, pero no lleva su deseo hasta la obstinación de pretender, que por encima de todo se voten los presupuestos, cuando basta con una autorización de la Cámara para que el Gobierno plantee sus reformas.

Esta autorización la pedirá el Gobierno y es de esperar que le será concedida.

Esto lo sabrán las oposiciones, pero es preciso alentar sus desmayadas huestes con la esperanza del poder, y nada mas á propósito que el anuncio de crisis, palabra mágica que aviva los anhelos, despierta las concupiscencias y abre de par en par los apetitos, aun á costa de la intranquilidad que despierten en el país.

Por ahora, no hay crisis, ni motivos para ella, y se verán defraudadas muchas esperanzas de escalera abajo.

No hay crisis porque no debe haberla. El partido liberal ha venido al poder en circunstancias supremas y tiene una misión altísima que cumplir. El país reclama garantías de orden y libertad y esas sólo puede darlas el gobierno del señor Sagasta.

Estamos muy al principio. Cuando la obra de regeneración iniciada por nuestros hombres esté terminada, cuando se hayan gastado sus prestigios al diente de lima del tiempo y de los debates parlamentarios, será tiempo de pensar en rejuvenecer el organismo gubernamental con la iniciativa de otros hombres.

Nada de eso sucede y son inútiles los clamores de los que suspiran por el poder.

### Mayor edad del Magisterio de 1.ª enseñanza.

Espontáneamente, sin prevención alguna contra las personas, protestando de nuestro profundo respeto á todas las opiniones y sin otro deseo ni aspiración que la de exponer nuestra desautorizada opinión á la ilustrada y competente de los

Mario no vio á estos señores sino á las seis: estuvieron perfectamente convenientes, á excepción de que levantaban demasiado la voz.

—Señores, les dijo; conocéis la injuria de que pedis reparación?

—Sabemos, replicó el capitán Roblot, que no tiene arreglo el negocio.

—Tened la bondad, pues, de esperar en casa de uno de vosotros la visita de mis amigos: á las ocho tendrán el honor de ofreceros sus respetos.

El capitán Roblot alargó su tarjeta, porque vivía en un cuarto de cincuenta y cinco francos mensuales.

No fué poca la admiración de los testigos de M. Bitherlin, al ver entrar á las ocho en punto de la noche al teniente coronel Medina, seguido de su sobrino.

—Coronel! murmuró Boucart; ignorábamos.... no pensábamos.... Ciertamente que si hubiéramos sabido....

—Señores, interrumpió Medina, olvidemos, si os parece, nuestros grados respectivos.

Y añadió en un tono en que se descubría la habilidad del mando:

—Aquí no hay sino cuatro oficiales del 104, reunidos para ventilar un asunto de honor. El capitán Bitherlin, uno de nuestros valientes compañeros, se cree ofendido por N. Narni, conde de Miranda, y amigo también mío.

Boucart y Roblot saludaron maquinalmente.

maestros de 1.ª enseñanza, nos hemos impuesto la que nosotros consideramos honrosa obligación de abogar por su completa emancipación, impulsados, más bien que por nuestro respeto y sincero afecto á esta benemérita clase, por miras y tendencias políticas, inspiradas en el más puro patriotismo. Al obrar así, nos hacemos la ilusión de merecer la aprobación de los eminentes políticos, de quienes nos consta tener el firme propósito de hacer del maestro de escuela uno de los primeros funcionarios del Estado y como á tal, honrarle y considerarle. Solo el temor de corresponder mal por nuestra insuficiencia, que no por nuestra buena voluntad, á las nobles aspiraciones de tan ilustres como distinguidos patriotas, embarga nuestro ánimo, máxime cuando tenemos el convencimiento de nuestra pequeñez.

Al lanzarnos á esta temeraria empresa, habíamos también olvidado solicitar con encarecimiento la benévola indulgencia del Magisterio, implorando de paso los auxilios de sus ilustrados consejos, creyéndonos acreedores á merecer la primera y á recibir los segundos, en gracia de las nobles intenciones que impulsan nuestro ánimo y mueven nuestra pluma.

Otro ruego nos habíamos olvidado hacer, por nuestra ligereza y aturdimiento, á la prensa política y profesional. No pretendemos, ni hemos abrigado nunca la esperanza de que nuestras pobres lucubraciones merezcan los honores de la publicidad, y de ahí nuestro constante y sistemático alejamiento de la noble profesión del periodismo, á la que, por otra parte, siempre nos hemos sentido inclinados; pero que si por el acaso y por aquello de «sonó la flauta por casualidad,» considerasen dignos de ocupar sus ilustradas columnas alguno de nuestros pobres artículos, nos honraríamos mucho de verlos reproducidos en sus acreditados diarios, no por una pueril vanidad, si no con el solo y único objeto de que, teniendo mayor publicidad, lleguen á manos de los maestros, que son á quienes principalmente van dirigidos. Como interesa á todos el asunto de que en ellos nos hemos de ocupar, no estarían de más, reconociendo como reconocemos nuestras débiles fuerzas, ni los juiciosos comentarios, ni aun la razonada y levantada polémica, único camino que puede conducirnos al término deseado.

### SUETOS POLÍTICOS

La Epoca, queriendo dispensar protección al partido liberal, y en su afán de hacer aparecer á los conservadores como

M. Medina prosiguió:

—Habéis hecho perfectamente en tomar la defensa de la causa de un antiguo oficial del regimiento; ¿Sabéis el origen de la cuestión?

—No! respondió M. Roblot.

—Pues yo puedo poner al corriente en dos palabras: M. Mario de Miranda, después de haber comprometido á la hija del capitán Bitherlin, rehúsa casarse con ella. El capitán os ha encargado que pidais satisfacción y M. Miranda nos autoriza para aceptar el día, hora y armas que designeis. Nada es más sencillo, como estais viendo; el duelo es inevitable.

—A ménos, sin embargo, objetó Boucart, que M. de Miranda se decida á dar su mano á la señorita Bitherlin.

—Confíese que esa sería la combinación más satisfactoria; pero como no abrigó esperanza alguna de hacerla aceptar á mi amigo, podemos pasar desde luego á arreglar las condiciones del combate.

Diéronse cita para el día siguiente, á las siete de la mañana, á la entrada del bosque de Vincennes.

Cuando supo M. Bitherlin el resultado de esta entrevista, su primera impresión fué de sorpresa y disgusto. Veía á su hija comprometida á los ojos del 104 de línea; creía oír el rum rum de las mujeres de los oficiales ocupándose á más y mejor de las aventuras de Emilia, encontrándose de este modo trasplantado, y sin saber cómo, á los peores días de

los únicos mantenedores de la Monarquía, escribire:

“Porque lo único que se ve claro — con permiso de *La Iberia* y de *La Opinión* — es que existe un juego doble, y que se trabaja al amparo de la ley en el Parlamento, y fuera de la ley en todas partes, para minar, si fuera posible, los sólidos cimientos de la monarquía.

Afortunadamente, si los fusionistas son tan cándidos que creen otra cosa, los conservadores están apercibidos y no han de dejarse sorprender ni por los reclamos de unos, ni por las audacias de otros.”

Gracias, señor elefante.

Copiamos de *El Globo*:

*El Porvenir Vascogado* publica el siguiente pasquin, que ha sido puesto en algunos sitios de Bilbao.

“Viva don Carlos VII.

y sus partidarios y vivan sus valientes soldados de la sangre de los leones, quien quiera seguirme hasta el fin de mi vida, que derramaremos toda nuestra sangre por nuestro rey y la religión con la fé católica, y vivan los carlistas españoles que entraremos a sangre y fuego, y vivan por los que gastan chapa, y vivan los cabezallas carlistas. Y allá nos veremos por los montes.”

El punto elegido para colocar este documento, ha sido los urinarios.

De modo, que la causa, la literatura y el sitio, estaban en armonía.

*El Progreso* comunica a sus correligionarios la siguiente noticia de sensación: Cada paso es un tropiezo.

Tres cuestiones ha tocado hasta ahora el gobierno, y contra él van ya amotinados los catalanes, los valencianos y los castellanos.”

“Y las que vengan.

Porque vendrán los andaluces y los vascongados y navarros.

Después el diluvio.”

¿El Diluvio? ¿si pensará *El Progreso* que sus amigos han de suceder al partido liberal?

No, caro colega, están todavía verdes, y por lo tanto el diluvio tardará aún algún tiempo, mucho, muchísimo.

De *La Opinión*:

Hoy debe regresar a Madrid el señor ministro de Fomento.

No obstante el telegrama de Panticosa que el domingo publicó *El Imparcial*, creen la generalidad de los periódicos liberales que el Sr. Montero Ríos, obediendo a altos intereses, continuará prestando sus importantes servicios en el departamento que tan dignamente viene desempeñando.

Si el Sr. Montero no viene molestado por las fatigas del viaje, hoy mismo se celebrará el Consejo de Ministros que se había anunciado.

*La Unión* dice que tal vez ayer, aprovechando la ida de los ministros a San Ildefonso con motivo del cumpleaños de la Reina Regente, el Sr. Sagasta llevará la crisis planteada.

Pues buen regalo de cumpleaños!

su casamiento.

Acomrtieronle coléricos vértigos al regresar a su casa y aún le pareció una ó dos veces que la tierra daba vueltas mas aprisa que de costumbre.

Lo que consoló algo á esta gran alma fué la esperanza de rajar de un tajo la hermosa cabeza de Mário.

—Perro extranjero! murmuraba frotándose las palmas de las manos, si has deshonrado al padre y comprometido á la hija, no gozarás de ella mucho tiempo!

En cuanto á Mário le ahogaba la alegría. Salió de casa de M. Medina en un estado de embriaguez imposible de escribir; sin embargo, se olvidó de comer. Le parecía asegurada su dicha, no dudando ni un instante que no entrase en todo el día siguiente en posesión de su idolatrada Enilba. Así, pues, bajó todo el faubourg Saint-Antoine haciendo mil locuras. Cuando encontraba una de esas parejas embarrizadas de lodo que suben por la noche á los bailes de la barrera, exclamaba con énfasis cómico:

—Esposos felices! Corred á donde os llama el amor! Yo estoy celoso, también me llegará mi vez!

Detuvo á una mujer que llevaba un niño, levantó al chiquello á la altura de sus ojos y preguntó qué edad tenía.

—Veinte y dos meses, respondió la obrera, medianamente atufada.

—Querido pequeñín, gritó él, dame un

No comprendemos el intetés que pueda tener *La Unión* al dar esta clase de noticias, pues aparte de no ser cierta, por más que aguce su ingenio y travesura, el país ha quedado muy cansado de ultramontanos como el Sr. Pidal, y aún cuando mañana las circunstancias aconsejaran una crisis, ésta no se resolvería jamás á gusto del colega, sostenedor de una política tan en desuso, como funesta, que ya nadie la quiere y que afortunadamente pasó para no volver jamás.

*La Tarde*, ampliando un suelto que publicó hace días apropiado de la conciliación de todos nuestros correligionarios, escribe:

“Nuestros informes nos permiten asegurar que el comité presidido por el señor Aguilera, entrará en ella siempre y cuando continúe dirigiendo el partido en Alicante el Excmo. Sr. Marqués de Benalúa, concediendo al Sr. Terol la presidencia del comité provincial.

¿Qué concesiones hacen los amigos de *EL LIBERAL* para facilitar la avenencia?

Conte que esta pregunta la hemos recogido de labios de un conocido político.”

Para poder contestar con precisión la pregunta de tan apreciable colega, nos hemos de permitir un ruego.

¿Nos podrá decir *La Tarde* si el político á que se refiere goza de influencia bastante en la provincia para poder disponer desde luego de la presidencia del comité, sin consultar la opinión en los representantes de los catorce distritos judiciales?

## TELEGRAMAS

La crisis inglesa.

Londres 20.—La efervescencia política continúa. En los círculos asegúrase que es inevitable la formación de un ministerio conservador unificado con los elementos liberales disidentes. La prensa dice que la unión de los dos elementos será imposible.

Reina grande agitación entre los radicales, notándose síntomas que hacen temer la rebelión en caso de que se forme un Ministerio conservador.

Los telegramas de Irlanda continúan anunciando preparativos de los fenianos. Bolsa, 41 01, español, 60'15.

Londres 20 (último telegrama)—La unión de conservadores y unionistas se considera imposible, pues el marqués de Hartington ha declarado esta tarde que no se unirá jamás á los conservadores.

El nuevo Ministerio se formará exclusivamente con amigos de lord Salisbury.

Detalles de un duelo y actitud de los monárquicos.

Paris 20.—Los detalles sobre el duelo del general Boulanger dicen que éste no disparó sobre Mr. Lareinty porque su pistola dió pistonzazo.

Los monárquicos están trabajando con grande actividad para conseguir el triunfo en las próximas elecciones de Diputados provinciales.

La estatua de Victor Manuel.

Roma 20.—Ayer se inauguró en Génova la estatua de Victor Manuel. Al acto que fué solemnísimo asistió todo el cuerpo diplomático, menos los embajadores de Roma y Turquía.

Una absolución.

Bruselas 20.—El Tribunal de Gantes ha declarado absueltos á los obreros huelguistas de Anaix.

beso! Antes de dos años tendrás un parecido. Qué digo, tu parecido!—Tú eres horrible y sucio y mi hijo será hermoso como un cielo.

—Un perrillo errante con su cola de trompeta, vino á meterse entre las piernas, y Mário le arrojó un cuarto para que comprara pan. Tres soldados se le pusieron delante impidiéndole por broma el paso: Mário los colmó de atenciones y los invitó á su boda. Continuó su carrera y habiendo encontrado un campesino que miraba á la luna le dió de puñetazos.

Pasó el resto de la noche bailando sobre todos los muebles, mientras que M. Bitherlín, encerrado en su cuarto, manejaba el sable delante de un espejo, dando unas zancadas capaces de hundir una casa.

Agata fué á las seis á despertar á su joven amo, que no tenía necesidad alguna de ello.

—Ven acá, excelente muchacha, le dijo, ángel consolador, fiel compañera de los malos días que he atravesado. Ya estamos al fin de nuestras miserias. Permanecerás á nuestro servicio; eso se entiende. No te he señalado ningún salario, sino que tomarás cuanto quieras de la bolsa de Emilia y mial.

—Pero, señor, exclamó la pobre mujer, qué ha sucedido de nuevo?

—Y lo preguntas, niña grandel! Que me caigo con Emilia! Corre á su casa, toma la llave de su habitación! Anúnciale la gran nueva. Dile que la amo, que está asegurada nuestra felicidad, y que me bato hoy mismo al sable

Una insurrección.

New-York 19.—Según noticias de Méjico, este país se encuentra en completa insurrección.

## ECOS LOCALES

La ceremonia verificada en la tarde del sábado último en la iglesia de San Nicolás consistió en la purificación del templo con objeto de poder continuar el culto. Ahora resulta que en opinión de algunos, el derramamiento de sangre dentro de la Iglesia, anula la consagración verificada por última vez en 1832, y que debé ser repetida con todas las solemnidades establecidas por la liturgia romana.

Anteanoche fué detenido un gitano que en el paseo de la Esplanada, se disponía á disparar un revólver.

Los agentes de orden público, despues de apoderarse del arma, lo condujeron al Gobierno civil.

En la central de correos de Madrid, hay detenida una carta por falta de franqueo, dirigida á los Sres. Javaloy hermanos, Alicante.

Se ha nombrado abogado del Estado, con destino á la delegación de Hacienda de esta provincia, y con el sueldo de tres mil pesetas anuales, á D. Carlos Nuñez.

Anteayer salió para sus posesiones de Ibi, donde pasará toda la presente estación de verano el distinguido letrado de este colegio, don Bonifacio Amorós, acompañado de su respetable familia.

Por R. O. que publica la *Gaceta* se proroga hasta seis meses el plazo de tres, que se halla señalado para la reexportación de la pipería vacía, que se haya introducido para la exportación de caldos de 1.º de Enero á 30 de junio del año actual.

Han sido destinados á Lugo y la Coruña, los carabineros de esta comandancia Ramón López y José Gallego.

Se ha concedido el empleo de teniente del Estado Mayor del Ejército, al alférez alumno D. Luis Irués y Sala, nuestro paisano.

Le enviamos la enhorabuena.

La Junta Provincial de Instrucción Pública acordó en sesión de ayer mandar á las Juntas locales, que se reúnan para conceder las vacaciones que durante la canícula es costumbre dar á las escuelas de primera enseñanza.

Con motivo de ser ayer los días del jefe del partido liberal monárquico Sr. Sagasta el comité de dicho partido en Alicante acordó que el jefe del mismo Sr. Terol lo felicitara en su nombre, haciéndolo dicho señor por medio del telegrama siguiente:

“Excmo Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta: Madrid.

Comité que tengo honra de presidir transmite V. E. entusiasta felicitación en sus días.—Terol.”

Hemos tenido la satisfacción de recibir el primer número de nuestro colega *El Liberal Dinástico* que se publica en Murcia, bajo la dirección de nuestro querido amigo y correligionario D. Juan López Parra.

Le deseamos al nuevo compañero una larga y próspera vida.

Ayer mañana salió con dirección á la villa de Santapola, el arquitecto provincial D. Ra-

con su padre!

Diciendo esto se escapó de la casa en estado casi demente: se lanzó dentro de un carruaje de alquiler y se hizo conducir al bosque de Vincennes.

La criada creyó muy de veras que había perdido el juicio. Trató de correr tras él, pero ya estaba muy lejos y como no lo había formado la naturaleza para alcanzar los carruajes al galope, tomó su partido y se encaminó llorosa y jadeante en dirección á la casa de la calle de los Vosgos.

Inclinada Emilia en su balcón la distinguió desde lejos y la hizo seña de que subiera.

Besáronse ambas amigas á su placer entre sollozos y suspiros. Durante un cuarto de hora hablaban las dos á la vez, preguntándose siempre y sin pensar en contestarse.

Emilia vivía en un mundo fantástico desde su regreso de Badén.

Los mas estraños ruidos interrumpian el reposo de sus noches: ayer era una cascada de oro que brillaba en el lecho de su padre; hoy una serie de golpes secos entremezclados á intervalos del choque de las espadas. No agítaba menos sus días el inexplicable humor de M. Bitherlín: tan pronto alegre como lúgubre, tan pronto hablando cariñosamente del pobre Narni, como sumergido en el más tenebroso silencio. Y Mário sin dar noticias suyas.

Y la desgraciada niña sin atreverse á preguntar á su padre, de miedo de echarlo todo

mon Más, con objeto de reconocer las obras de la plaza provisional de toros que se está construyendo, para dar corridas de vacas el próximo domingo.

Esta noche á hora de costumbre tocará en el paseo de Mendez Nuñez la brillante banda del Regimiento de Tetuan, ejecutando el siguiente programa:

1.º Paso doble «Luisito», Vico.—2.º Sinfonía de la Opera Zampa. Herol.—3.º Encarnación «Mazurca» Vico.— Coro de Cingaras de la zarzuela, La Guerra Santa, Arrieta.—5.º Fantasia de «Bocaccio», Suppé.—6.º Paso doble «El Desertor», Vico.

Hemos oido tributar grandes elogios al señor Amado Salazar, coronel del Regimiento de Tetuan por su galantería al disponer estas veladas, y al músico mayor Sr. Vico, que con tanta inteligencia dirige la banda haciéndola ejecutar con gran perfección.

Unimos nuestros elogios á los del público por creerlos sumamente merecidos.

## ECOS DE LOS PUEBLOS

Se ha remitido al Ayuntamiento de Almoradí, para que desde luego proceda á las obras, el proyecto del último cuerpo de la torre de aquella casa consistorial.

En junta general celebrada en el *Círculo de la Unión*, de Orihuela, resultó elegida la siguiente junta:

Presidente: D. Pedro R. Mesples.— Tesorero: D. Matías García.—Vocales: D. Alvaro G. de Burunda, D. Manuel García Albornoz, D. Leoncio Lafuente, D. Jose Arnaldo, don José Olmos, D. Antonio Pizana y D. Oswaldo Codina.

Parece que la empresa de ferro-carriles andaluces no se halla dispuesta á rebajar los precios de billetes para Torre vieja con motivo de la temporada de baños.

Las fiestas que n el pueblo de Aspe tendrán lugar en los primeros días del inmediato Agosto, dedicadas á su patrona Nuestra Señora de las Nieves, á juzgar por los informes que tenemos, serán tan lucidas que justamente habrán de llamar la atención.

Entre las muchas diversiones que ofrecerán se cuentan las corridas de vacas que se verificarán en los días 4 y 5 de dicho mes.

En la central de telégrafos se halla detenido un despacho dirigido desde Orihuela á don Mariano Lorient, en lista de correos, ausente.

Ha sido nombrado juez municipal interino de Muro D. Rafael Ramí y Baeza.

Se ha recibido en la Alcaldía de Orihuela la Real orden, autorizando al Ayuntamiento para colocar en la plaza de la Constitución, la estatua del Excmo. Sr. D. José María Muñoz.

La comisión encargada de erigir el expresado monumento, ha acordado sacar á pública subasta el día 29 de los corrientes de diez á diez y media de la mañana, las obras de cantería que han de formar el pedestal sobre que descansa la estatua, con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallan expuestos al público en la Alcaldía de aquella ciudad.

La subasta será por pliegos cerrados bajo el tipo de 1150 pesetas.

La suscripción para la construcción del ferrocarril de Alcoy á Bocanente, asciende á 835.200 pesetas.

Se ha concedido licencia de dos meses para

á perder divulgando su secreto!

Pero todo este cúmulo de vagas inquietudes y sospechas, todas estas dudas desaparecieron como la luz de una antorcha en un incendio, al oír á la criada la palabra combate.

Corrió de un salto á la panoplia del capitán y vió de una ojeada que faltaba un sable!...

Cuando supo Jimena que su padre y su amante reñían fiero combate, se olvidó del infante y corrió á separar á los combatientes. Pero no tenía Emilia este recurso, ignorando absolutamente el sitio en que debían batirse Mário y el capitán. Lo único que sabía, la pobre niña, era que ella sola constituía el origen de todas las desgracias que iban á sobrevenir. Un sablazo la haría viuda ó huérfana, y cualquiera de ambas cosas que aconteciese, todo había concluido para ella. El matador de Mário jamás sería su padre, y el matador de su padre jamás sería tampoco su marido.

Agitábase desesperada ante la certidumbre de su desgracia, y no veía camino alguno de salvación. Agata trataba de tranquilizarla sin lograr tranquilizarse ella misma.

—No hagáis juicios desesperados, la decía; quizás no será nada. Por otra parte, los gendarmes no habrán de estarse quietos... También puede romperse un sable, ya sabéis que vuestro padre es un rompesable todor! Ah! pobre niña mía, no sólo que me digas Nunca he sentido tanto como ahora no tener telegrafos.

Unas veces pretendía ir á quejarse y otras

precorrer á la galería á ofrecer un cirio á San

Caravaca, al teniente de la reserva de Orihuela D. Juan de Toledo.

Para el día 25 del actual se preparan grandes fiestas en la villa de Santapola, dándose también una corrida de vacas, para lo cual se ha concedido la oportuna licencia.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 20 julio 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

En el Congreso continúa hoy la discusión del modus-vivendi, asegurándose sobre la misma que su terminación corresponderá al viernes ó sábado de esta semana.

Los presupuestos de Cuba y Puerto Rico tema tratado en la sesión matinal concluirán mañana, pero probablemente no serán votados definitivamente. El señor ministro de Ultramar ha pronunciado un elocuente discurso, probando suficientemente las ventajas y gran economía de los actuales presupuestos.

Los diputados autonomistas se proponen hacer política obstruccionista contra el presupuesto de Cuba y Puerto Rico para conseguir algunas ligeras modificaciones que no podrán alcanzar, según la opinión de los ministeriales. Esta mañana ha llegado á Madrid el Sr. Montero Ríos. De siete á ocho, asistirá al Consejo, donde se ultimarán algunas reformas encaminadas á la creación del nuevo ministerio de Instrucción Pública.

Las impresiones que circulan sobre la venida del señor ministro de Fomento se muestran conformes en que dicho señor tiene el firme propósito de abandonar su departamento.

A la hora de cerrar esta carta, se acentúa la creencia de que los señores Montero Ríos y Camacho plantearán la crisis en el Consejo de esta noche.

Aunque la noticia es grave, casi puede asegurarse que no resultará cierta; pues si bien el señor Camacho se encuentra disgustadísimo por los obstáculos con que tropieza para el desarrollo de sus planes, no creo que su retirada se lleve á efecto hasta lo menos octubre ó noviembre.

Respecto al señor Montero Ríos creo que tampoco se retirará hasta no dejar definitivamente arreglado su proyecto.

Una co-responsabilidad de Londres asegura que D. Carlos ha negado el propósito, que se le suponía, de presidir una reunión de jefes carlistas en Bruselas.

Más sobre la crisis. A última hora, los comentarios se animan, siendo lo más corriente los de que la crisis no se planteará hasta que se vuelvan á abrir las cámaras.

Como complemento de esos rumores y aunque todo quede en tal estado, es seguro que á las dimisiones de Hacienda y Fomento seguirá también la del señor ministro de la Guerra. Para cuando quedasen vacantes estas cátedras las ocuparán los Sres. Gonzalez (D. Venancio), Balaguer y el general Salamanca.

Y nada más.

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Espanoles, carolinios y moros.

Una correspondencia de Filipinas, publicada por Le Temps, trae interesantes pormenores sobre la situación actual de los españoles residentes en las Carolinas.

Del incidente internacional, que tanta excitación produjo en España, no queda ya más que un rastro.

Todas las mañanas, al levantarse, un comerciante alemán establecido en Yapiza su bandera nacional, blanca y negra.

Afortunadamente, frente por frente á este alemán vive la famosa doña Bartola, la carolina partidaria de España, de que tanto se habló hace meses, y doña Bartola, no queriendo ser menos que el alemán, iza todas las mañanas, al salir el sol, no ya una, sino dos banderas españolas.

En Yap hay establecidas ya varias casas españolas y se están echando los cimientos de factorías importantes. Los carolinios se muestran muy afables y muy amigos de los españoles.

El representante de una de las casas de comercio españolas, don Antonio Olona, fué pocos días después de su instalación á visitar á la reina de una de las populosas tribus de Yap. La reina le hizo un recibimiento superior á cuanto pueda esperarse en un europeo. Es una mujer de regular hermosura y de formas exuberantes, aunque poco cubiertas. Verdad es que el pudor es sentimiento desconocido en Yap.

En resumen, de las palabras del correspondiente del Temps se deduce que los españoles trabajan en las Carolinas y que con

el tiempo todo el comercio de aquellas islas será suyo.

La lástima es que esta actividad no se hubiera desplegado antes, para evitar disputas sobre nuestra soberanía, y que no se haga lo mismo con otros territorios españoles de derecho pero abandonados por nuestro comercio.

La misma correspondencia del Temps, revela que se trató de una importante expedición armada en Mindanao.

Tomaron parte en ella 600 hombres de infantería, tágalos en su mayoría, y apoyaban sus operaciones los cañoneros Somar, Barco, Bulusan y Paragua, el vapor Ordoñez y la goleta Valiente; todas estas fuerzas á las órdenes del gobernador general de la isla.

El río estaba erizado de obstáculos y de estacadas, y fué preciso decidir el ataque por tierra para atacar á Bobrayan, donde estaban atrincherados los moros. Era una operación muy difícil, porque á orillas del río no hay senderos y había que atravesar bosques vírgenes, donde sólo era posible la lucha con arma blanca.

A los dos días de marcha, y después de varios ataques de los moros, los españoles hicieron alto, resueltos á dar el ataque.

Entonces pudieron observar que los indígenas habían pegado fuego á los bosques inmediatos. Fué preciso ganar á toda prisa las cañoneras, que por fortuna habían podido llegar hasta aquel sitio.

El incendio facilitó la expedición despejando el terreno.

Los españoles, durante diez días, continuaron avanzando su asedio de combates diarios. El más sangriento fué el del bosque de Quindal, donde fueron muertos 50 moros sin que los españoles tuvieran más que un muerto y varios heridos.

La aldea fortificada de Bobrayan, ciudadela de los moros y á donde decían éstos que nunca llegarían los españoles, ha caído en poder de nuestras tropas. Se ha dejado allí una guarnición de 500 hombres, con víveres para dos meses.

Las correrías de los moros han quedado suprimidas.

Los accidentes de los ferro-carriles de Inglaterra.

Según las estadísticas publicadas por el Board of Trade, el número de personas muertas en todas las líneas del Reino Unido en los últimos tres meses se eleva á 223, el de las heridas á 1956.

Los choques de trenes han producido tres muertos y 214 heridos; al atravesar las vías en el momento de pasar los trenes, 7 muertos y 7 heridos. En los pasos á nivel han ocurrido 20 muertos.

La costumbre de apearse de los vagones mientras el tren está todavía en marcha, ha causado 5 muertos y 19 heridos graves.

La mayor parte de los casos de esta triste estadística, son de empleados de las compañías. En el ejercicio de sus funciones han muerto en el trimestre 102 y han sido heridos 428.

Se observa que estas desgracias han ocurrido principalmente por imprudencia, por abandono, y sobre todo por no seguir al pie de la letra lo mandado, en los reglamentos.

ESPECTACULOS

Teatro-Circo.

Por fin llegó y debutará el sábado la anunciada compañía de notabilidades inglesas.

Lo celebramos doblemente porque el público se muere de hastío en el paseo de Mendez-Nuñez las noches que no hay música, y porque la citada compañía da espectáculos verdaderamente notables, según noticias fidedignas, y que seguramente atraerán al Circo á la buena sociedad para pasar las veladas frescas y agradablemente distraídas.

Hé aquí la lista de la compañía: Teatro-Circo.---Para el sábado 24 de julio de 1886 debutará la gran compañía anglo-americana compuesta de 28 artistas.

Lista del personal.---Directores, Barnes Et Belloni.---Gran compañía de baile, Mlle. Grace Lucelle, primera bailarina absoluta, Mille Amanda Noel.---Primeras segundas, Mille Grace Lucelle y Ada Hompson; y ocho bailarinas de la Alhambra de Londres.---El célebre malayar excéntrico, Mr. Walter Belloni.---Madame Elouse, con su magnífica colección de perros amestrados, presentando el célebre perro del trapecio.---El bailarín Qu'á, primer gimnasta del mundo.---Madame Carretta, con su magnífica colección de cuarenta palomas amaestradas.---Los vampiros ó

diablos elásticos; Sres. Brown y Hacokes, completa orquesta.---Todas las noches gran cambio de espec áculos y pantomimas inglesa en que tomarán parte todos los artistas de la compañía Barnes.

Precios.---Palcos plateas, sin entrada, 10 pesetas.---Sillas y butacas de patio, con entrada, 1'50 id.---Asientos de palco corrido, con idem, 1 idem.---Asientos de grada, con idem, 0'50 idem.---Entrada general 2 reales.

Ya se ha firmado el contrato entre el propietario del Teatro-Circo y el maestro Cereceda para las funciones que dará la compañía que dirige dicho maestro, las cuales serán 20, y comenzarán probablemente el día 11 del próximo Agosto.

Según parece hay gran animación para abonarse á dichas funciones.

Varios abonados á las funciones de zarzuela que se dieron últimamente en el Circo y cuyo abono no se terminó, preguntan si aquella empresa piensa abonarles el valor de los lotes de entradas que adquirieron y pagaron sin poderlas utilizar.

Creemos que la mencionada empresa estará dispuesta á satisfacer dichas entradas porque no es justo que se haga pagar lo que no se consume.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Table with meteorological data for July 21, 1886, including Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire, Idem mínima durante la noche, and Evaporación en milímetros.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DÍA DE AYER

Table with exchange rates for various cities: Londres, París, Mar. Cete., Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela, and Documento por la Sucursal del Banco.

Manuel Martínez Gómez

HOJALATERO Y VIDRIERO

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas)

Tubería de plomo garantizada, á propósito para la instalación del agua de la Alcoraya.

Gran rebaja de precios. Tubo número 12, á 8 reales metro, colocado.---Id. id. 11, á 9 id. id.---Id. id. 10, á 10 idem id.

Llaves de pase y grifos de Lyon. Llaves reforzadas de 12 milímetros, á 14 reales colocadas.---Id. id. de 16 id., á 16 idem idem.---Id. id. de 20 id., á 24 id. id.---Id. idem de 25 id., á 36 id. id.---Grifos doble presión de 10 id., á 24 id. id.---Id. id. de 15 id., á 36 id. id.---Id. id. de 0 id., á 48 id. id.---Idem idem de 25 id., á 60 id. id.

Para confiar á del público, manifestamos que esta casa tiene hechas las instalaciones (con estas mismas clases de tubos en las principales casas de los respetables señores hijos de G. Carratalá.---Rodolfo Dalhander.---Alejandro Harmsen.---Manuel Ausó Moazó.---Mariano Mingot.---Pedro Bossio.---Enrique J. Miró.---José Torrent.---Miguel Rico y compañía.---Faustino Uriarte.---Manuel García.---Juan Leach.---Antonio Samper, etc., etc.

Interesante á los labradores.

Adelantos en la Agricultura por la Vacuna Vejetales. Se dan explicaciones impresas á todos los que la pidan gratis, mandando dos sellos para la contestación.

Francisco Ferrer, calle de Lope de Vega, número 9, en Alicante.

GABINETE CLÍNICO

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

A CARGO DE Don José Pons Samper médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ A DOCE CURACIÓN GRATUITA á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Bale, núm. 1.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO

DE ALICANTE.

Calle de la Princesa núm. 6

MÉDICO-PROPIETARIO

Don Vicente Perez y Gomis.

En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. . . Una peseta.

Abono de nueve baños. Ocho.

Edicto.

No habiéndose presentado licitadores, al acto de subasta que ha tenido lugar el día 18 para la venta del huerto llamado del cura situado en la partida de Torregroses del término de San Vicente, se anuncia segunda subasta bajo el tipo de 12.500 pesetas, cuyo acto tendrá lugar de once á doce de la mañana del día 25 del corriente en el despacho del Notario D. Nereo Albert, residente en la calle Mayor de la ciudad de Alicante. En dicho despacho se hallan de manifiesto los títulos y condiciones por los que se hace la venta. José Montoyo.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm. 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

CLÍNICA

DE ENFERMEDADES VENEREAS

Y SIFILITICAS

á cargo del médico consultor, D. ANTONIO ERADE

Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche. Princesa, 2, principal.

ULTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 21 (11'10 m.).---Los diputados autonomistas están decididos á pedir votación nominal para la aprobación de los presupuestos de Puerto Rico y Cuba.

El diputado republicano Sr. Baselga muestra también propósitos obstruccionistas, porque á los jefes de Sanidad militar no se les ha señalado la gratificación que á los de los demás institutos.

Madrid 21 (1 t.).---El consejo de ministros celebrado anoche revisó gran importancia.

Si se consigue la autorización para que rijan los presupuestos, el Sr. Montero continuará al frente del ministerio.

La comisión de arcos de Valencia ha conferenciado con el Sr. Camacho.

Ha salido muy descontento.

Madrid 21 (2'15 t.).---En Consejo se ha aprobado el proyecto de exposición Universal en Barcelona.

En las sesiones matinales del Congreso se discuten los presupuestos de la isla de Cuba.

Habla Portuondo. Madrid 21 (2'45 t.).---Reina gran agitación en Irlanda.

Ha dimitido el gobierno inglés.

Los ministeriales desmienten la salida de Camacho.

Los fondos públicos sostenidos.

Telegramas del Casino.

Madrid, 21, (5, 15 t.).---Imparcial. combate aplazamientos crisis. Sagasta conferencia jefes oposiciones.

Congreso articulado modus. Bolsa, 60-20.

Madrid 21, (6, 15 t.).---Reunidos Sagasta y jefes oposiciones; espórase negativa autorización; hablase prórroga Cortes.

Llamado Salisbury. Bolsa, 60, 20.

SERVICIO TELEGRAFICO DE "EL LIBERAL,"

Madrid 22, (3 m.).---Jefes oposiciones enérgica negativa conceder autorización. Montero insiste dimitir.

Sagasta confía convencerlo. Mañana celebran consejo los ministros en la Presidencia.

A la hora de entrar en máquina el periódico (seis mañana), no hemos recibido el otro telegrama de nuestro servicio particular.

Ignoramos la causa

Depósito central: PUERTA DEL SOL ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas vapor.  
Idem ordinarias.  
Grifos superiores.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camerás.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números. Estañó superior Band ra y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Permos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embudidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.  
Ha has.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Ba renas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aniquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

### La Alicantina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43. — Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como: Cajas de cristal para jóvenes. — Id. de palo santo de talla pa a embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante. —Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

San Francisco, 41 y 43

### Baños minero-medicinales

de Salinetas de Novelda, (provincia de Alicante.) Temporada oficial desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre.

Sus aguas cloruradas, sódicas, fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de las diatemes, en las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensuales de la mujer.

Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

### Aparatos gasógenos

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el *Agua de Seltz* y el *Vino Champagne artificial*, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II

### SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid. — Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Caté molido superior. . . . . á 2 pesetas los 400 gramos.  
Puerto Rico y Caracolillo. . . . . » 2'50 — —  
Puerto Rico y Moka . . . . . » 3 — —  
Moka puro . . . . . » 4 — —  
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

### ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de A. TEROL, calle de San Francisco. números 51 y 63: Alicante.

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

#### Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5. — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

#### Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

### LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.— Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.— Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

### Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4 Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de sus Comerciantes en vinos sus almacenes y conos para unificar es tos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se eucarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14